
Com a defesa da reunificação e do fortalecimento do 
Partido dos Trabalhadores de Santa Catarina, a deputada 
estadual Luciane Carminatti registrou sua candidatura 
à presidência da maior sigla de esquerda no Estado. 
Mulher, defensora da educação, vereadora e deputada 
por vários mandatos, com expressivo número de votos 
em cada pleito, Luciane é hoje um dos principais nomes 
da sigla. 

Luciane decidiu pela candidatura após reivindicação 
de lideranças dos municípios e de um conjunto de forças 
dentro do próprio PT, que confiam na deputada para 
fortalecer o diálogo, construir a reeleição do presidente 
Lula e um projeto para Santa Catarina com o nome de 
Décio Lima para governador em 2026. O registro de 

candidaturas encerra nesta sexta-feira, 9 de maio, e a 
votação será dia 6 de julho. 
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A semana deverá ser decisiva a reitora da Unesc, Luciane 
Ceretta, que deve decidir se aceitará, ou não, a proposta 

de assumir a Secretaria Estadual de Educação. A resposta 
deverá ser dada exclusivamente ao governador Jorginho 
Mello, assim que ele voltar de sua missão aos Estados 
Unidos, no próximo dia 17. O secretário Aristides Cimadon se 
afasta para cuidar da saúde e deixa algumas pontas abertas 
na pasta que precisam ser sanadas. 

Segundo Ceretta, alguns fatores são fundamentais e 
interferem na sua decisão. Porém, dentre todos, o que está 
mais acertado e tranquilo, seria a sua substituição, onde 
a atual vice-reitora Gisele Coelho Lopes passaria a ser a 
reitora em exercício da Unesc. 

Outros fatores como o apoio do corpo dos reitores da 
Acafe e da comunidade acadêmica, além do aceite da sua 
equipe de confiança, o qual ela levaria para a Educação, 
ainda estão pendentes. São questões que devem ter um 
peso significativo na decisão de Luciane, a ser tomada ainda 
nesta semana. 

Outro fator importante, que a reitora da Unesc terá que 

avaliar, são os próprios desafios que lhe esperam, caso 
decida comandar uma das maiores e mais importantes 
pastas do governo Jorginho. 

Apesar do grande protagonismo de Ceretta frente à 
criação do programa Universidade Gratuita e do Fumdesc, 
eles se tornam pequenos diante dos entraves da gestão 
da educação que envolvem, por exemplo, a estrutura das 
escolas, o fortalecimento da educação básica e a gestão do 
ensino médio. São um contingente de situações, os quais, 
Luciane Ceretta deve pesar na balança, para então tomar 
a decisão. 

A proposta é tentadora e caso aceite, Ceretta terá 
muitos desafios pela frente  mas, que também lhe renderão 
uma grande projeção estadual, com o seu nome à frente 
da pasta da Educação. Porém, pode ainda, escolher dar 
continuidade ao seu projeto como reitora e completar seu 
terceiro mandato. Caso aceite o convite do governador, 
Luciane precisará se licenciar da reitoria da universidade. 
Ela foi reeleita como reitora em março, com uma votação 
histórica de 11.228 votos.

Semana decisiva pode mudar os rumos da Educação no Estado

Carminatti quer a presidência do PT 
Foto: Asses. Comunicação/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Missão internacional 
A vice-governadora Marilisa Boehm está comandando o 

Estado até o próximo dia 17. O governador Jorginho Mello 
está em missão internacional nos Estados Unidos, para 
apresentar a economia catarinense para investidores 
estrangeiros.

A comitiva catarinense liderada por Jorginho iniciou 
a semana no SC Day in New York, durante a tradicional 
Brazilian Week, e em reuniões no Banco Mundial e 
outras instituições. Junto com ele, estão os secretários 
Cleverson Siewert (Fazenda), Paulo Borhausen (Articulação 
Internacional), Beto Martins (Portos, Aeroportos e 
Ferrovias), o diretor de atração de investimentos da Invest 
SC, Rodrigo Prisco, e lideranças empresariais catarinenses.

Empresa Cidadã
As inscrições para o Prêmio Empresa Cidadã 2025, promovido pela ADVB/SC, foram prorrogadas até o dia 16 de maio. 

A premiação reconhece projetos de destaque nas áreas ambiental, social, cultural e do terceiro setor, desenvolvidos por 
empresas, ONGs e associações catarinenses. Os interessados podem inscrever seus cases pelo site www.advbsc.com.br, 
apresentando iniciativas com impacto positivo e sustentável na sociedade. “O prêmio é uma grande oportunidade para dar 
visibilidade a essas iniciativas e inspirar novas ações”, destaca o presidente da ADVB/SC, Ricardo Barbosa Lima.

Abrasel 
A empresária Juliana Debastiani, primeira mulher a 

presidir a Abrasel SC, foi reeleita para continuar à frente 
da entidade pelos próximos três anos. Entre os objetivos 
da nova gestão está a ampliação da presença pelo estado, 
com o fomento dos núcleos regionais, e o trabalho pelo 
restabelecimento do setor de alimentação fora do lar, 
que ainda sofre com os efeitos da pandemia. Entre as 
prioridades da gestão, está a continuidade do programa 
"Abrasel em Movimento”, que leva a entidade para as 
diferentes macrorregiões de Santa Catarina, permitindo 
uma maior proximidade com os empresários locais e a 
promoção de ações mais alinhadas à realidade de cada 
região.

Transformação Digital 
O Sebrae/SC e a Bigin Zoho realizam, entre os dias 12 e 16 de maio, a 8ª edição da Semana da Transformação Digital, 

a Semana TD, evento online e gratuito. A programação contará com 20 palestras, trazendo as principais tendências em 
digitalização para impulsionar a competitividade e a inovação das micro e pequenas empresas no Brasil. Entre os temas 
abordados estão inteligência artificial, automação, e-commerce, marketing digital, uso de dados e segurança cibernética. 
A programação completa e as inscrições estão no http://sebrae.sc/semanatd.


